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UN ANNO DI TRANSIZIONE E DI REALIZZAZIONE 

Nel 2022, Arogno non si è fermato un istante. Da un lato la Comunità ha dato vita, oltre ai ‘tradizionali’ eventi 
che ritmano da sempre la vita del paese, a progetti di grande valore culturale (la mostra “ ’Na vita intrega”) 
e sociale (gli “Orti per tutti”). D’altro lato le Istituzioni, all’ascolto dei propri cittadini, hanno elaborato e 
concretizzato progetti di interesse pubblico. 

Questo legame fra cittadinanza e istituzioni sta alla base di visioni comuni e ambiziose, con l’obiettivo di 
rendere Arogno un luogo in cui stare bene e trascorrere il proprio tempo nel migliore dei modi. 

L’edizione 2022 di “Arogno informa” intende mettere in risalto quanto accaduto in paese, prescindendo dalle 
distinzioni dicastero per dicastero, perché le realizzazioni sono opera di tutte e di tutti. Il ‘la’ ad un progetto 
può arrivare dal Municipio, dal Consiglio comunale, da un gruppo di mozionanti, ma per essere portato avanti 
deve essere supportato dall’intera popolazione. Soltanto così, da progetti individuali o di interesse per pochi, 
diventano opere condivise che contribuiscono ad accrescere il sentimento identitario del paese.  

Molto di quanto accaduto in paese in questi ultimi mesi è il risultato di un entusiasmo corale, che ha spronato 
le Istituzioni a lavorare alacremente per dare vita a un desiderio di rinnovamento, che oggi traspare dalle 
parole, dai sentimenti e dalle azioni delle cittadine e dei cittadini di Arogno.  

Sì, sul nostro paese aleggia una brezza di voglia di fare e di orgoglio per ciò che dimostriamo quotidianamente 
di sapere realizzare. Quanto segue ben riflette questa atmosfera.  

 

L’ORTO DI TUTTI PER TUTTI 

Domenica 20 novembre. È una bella giornata autunnale. Il freddo non è ancora arrivato. Ci guardiamo. 
Sporchi e scapigliati, ma soddisfatti. È stata una bella mattinata di lavoro e di confronto. Abbiamo tagliato, 
raccolto, trapiantato, riempito e svuotato sacchi di fogliame, ma anche discusso su quali piante tenere, quali 
spazi destinare alla pacciamatura invernale e come progettare l’orto della nuova stagione. 
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Adesso il nostro orto può finalmente riposare, dopo averci regalato frutti e colori meravigliosi per tutta la 
primavera, l’estate e gran parte dell’autunno. Malgrado la sua giovane età (chi si ricorda ancora che 8 mesi 
fa davanti a Villa Ebauches c’era solo erba?), ci ha già insegnato tanto. Ci ha permesso di osservare la natura, 
di imparare che cos’è la pazienza, di rispettare i ritmi e le esigenze delle piante. Ci ha anche consentito di 
sperimentare diverse dinamiche relazionali all’interno del gruppo. Ci sono stati momenti di entusiasmo e 
condivisione, ma anche discussioni e incomprensioni, da cui però siamo usciti più consapevoli e motivati. Sì, 
perché il nostro è un orto sperimentale a tutti gli effetti. Sul piano tecnico e su quello umano.  

                     

Il Municipio ha scelto intenzionalmente un metodo che richiedesse poca fatica e poche risorse (poca acqua, 
nessun concime o insetticida chimico) e che permettesse di raggiungere diversi scopi: salvaguardia della 
biodiversità, risparmio di risorse naturali, riutilizzo degli scarti vegetali, risparmio finanziario e progetto 
comunitario con il coinvolgimento dell’istituto scolastico e dei privati.  
Per capire come svolgere al meglio questo compito dobbiamo prenderci il tempo di imparare. E abbiamo la 
fortuna di non essere soli in questo percorso. Pierre Zanchi, responsabile di diversi progetti di agricoltura 
sperimentale urbana a Locarno, ci ha dato una mano a muovere i primi passi e sarà sicuramente ancora di 
aiuto se e quando ce ne sarà bisogno. Ma abbiamo anche il sostegno di una comunità, perché dietro agli orti 
c’è molto di più della coltivazione di un terreno. C’è un laboratorio di idee e di esperienze relazionali, dove ci 
si incontra, a volte ci si scontra, ma sempre si cresce, ascoltandosi e rispettandosi. 
Il progetto è appena iniziato. Ci vorrà del tempo prima che raggiunga tutti gli scopi, ma crediamo che un 
giorno Arogno diventerà davvero il ‘PAESE DEGLI ORTI’. E non sarà un’‘etichetta promozionale’, ma lo spirito 
identitario di una comunità. 
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Targhe e lavatoio di Calfarée 

Piccoli progetti di grande significato. La storia del nostro paese è ricca e variegata. Merita di essere conosciuta 
come pure di essere esposta. Da anni giacevano in un cassetto dei testi generosamente offerti da Mario 
Delucchi, che descrivono i monumenti e gli edifici più significativi di Arogno. Li abbiamo fatti stampare e 
apporre sui muri delle case, nelle piazze o vicino ai luoghi identitari del paese. Le targhe ci consentono di 
scoprire, passeggiando per le strade di Arogno, dettagli, storie, aneddoti e particolarità volte sconosciuti.  

Anche la riapertura del lavatoio di Calfarée va segnalata. Non c’è nulla di più triste di un mucchio di assi di 
legno che ostacolano l’accesso ad un luogo ricco di memoria. Oggi vi si può nuovamente entrare e ammirare, 
attraverso gli archi che si aprono sulla valle, la vista sul Generoso. 

      

Monumento funebre 

Un’altra opera di grande pregio è stata messa in sicurezza. Il monumento funebre di Massimo Cometta, del 
1884, uno dei gioielli artistici di Arogno, è stato valorizzato e protetto, grazie ad una nuova copertura.  
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Sito Internet 

Dall’inizio dell’anno è operativa una nuova versione del sito Internet del Comune, con lo scopo di farne uno 
strumento di comunicazione e di informazione. Oltre alle notizie istituzionali, si trovano informazioni su feste, 
ricorrenze e manifestazioni passate e future. Il sito vuole essere lo specchio di quanto accade in paese. 
Consultatelo! www.arogno.ch 

Il nuovo altare 

Domenica 30 ottobre è stato consacrato il nuovo altare nella Chiesa parrocchiale di Santo Stefano con la 
S.Messa presieduta da Mons. Alain de Raemy e le reliquie di Santo Giovanni Paolo II hanno trovato posto di 
fianco al bellissimo altare. 

 

 

Mandato di gestione dell’acquedotto alle AIL SA 

Nella seduta del 7 novembre, il Consiglio comunale ha approvato a larga maggioranza il mandato di 
prestazioni per la gestione globale del servizio acqua potabile del nostro Comune da parte delle Aziende 
Industriali di Lugano (AIL SA). 

A partire dal 1.7.2023, per una durata di 3 anni, la gestione tecnica, la manutenzione ordinaria, la gestione 
amministrativa, l’assicurazione della qualità e la manutenzione straordinaria verrà quindi gestita 
direttamente dalle AIL SA. 

Che vantaggi porta questo cambiamento per il nostro Comune? 

I vantaggi sono molteplici. Le disposizioni, sempre più restrittive, in materia di sicurezza e igiene, richiedono 
una struttura ancor più professionale, specializzata e continuamente aggiornata, che verranno garantite dalle 
AIL SA.  

Le AIL dispongono di servizi di intervento immediato con personale qualificato e servizi di picchetto 24h/24h, 
7 giorni su 7. 



6 
 

Per quanto riguarda il nostro Comune, questa operazione ci permette di liberare risorse e definire una 
gerarchia più chiara all’interno dell’amministrazione con lo scopo di migliorare i servizi a favore della 
popolazione e del nostro territorio.  

Inoltre, considerato l’importante consumo di corrente elettrica per il trattamento e il pompaggio dell’acqua, 
questo contratto ci permette di stabilizzare i prezzi dell’energia per tutta la sua durata. 

Con questa convenzione vengono ceduti i nostri impianti alle AIL SA? 

Assolutamente no! Il nostro Comune resta proprietario di tutte le infrastrutture necessarie per 
l’approvvigionamento, il trattamento e la distribuzione dell’acqua potabile. Pure il diritto di prelievo di acqua 
alla sorgente di Calfarée (attualmente unica fonte per il nostro Comune) resta invariato, semplicemente 
perché non toccato da questa convenzione. 

Quali altri Comuni hanno stipulato convenzioni di questo tipo? 

Attualmente le AIL SA si occupano della gestione dell’approvvigionamento idrico per la Città di Lugano e per 
altri cinque Comuni. Cadempino, Manno, Pura, Muzzano e Morcote hanno sottoscritto una convenzione 
identica alla nostra per la gestione globale dell’acquedotto. Sono state, tra l’altro, le buone esperienze fatte 
da questi cinque comuni a convincerci della ragionevolezza della scelta. 

Cosa succederà al termine dei 3 anni di contratto? 

Se le prestazioni verranno ritenute soddisfacenti, nel corso dell’anno 2026 il nostro Comune e le AIL SA 
valuteranno se continuare la collaborazione e su quali basi. Al contrario, nel caso in cui il nostro Comune non 
si ritenesse soddisfatto, il mandato potrà essere disdetto, con un preavviso di un anno il 30 giugno 2025. 

Quali ripercussioni finanziarie ci saranno per il cittadino? 

Per rispondere a questa domanda è necessaria una premessa. Attualmente il nostro Comune dispone di un 
Regolamento per la fornitura dell’acqua potabile che prevede un sistema di tariffa al mc. diversificato a 
dipendenza del consumo pro-capite. Questo sistema benché educativo ed ecologico comporta molte difficoltà 
nell’applicazione ed è stato ultimamente oggetto di osservazioni da parte di Mister Prezzi e dell’ufficio 
Approvvigionamento idrico del Cantone. Con l’adozione di questa convenzione, il nostro sistema di tariffe 
dovrà quindi essere allineato al modello cantonale.  

Secondo le nostre proiezioni ci saranno quindi utenti/cittadini che beneficeranno di una riduzione del prezzo 
al mc., mentre altri subiranno un rincaro. Tuttavia, alcune modifiche legislative, che impongono 
l’autofinanziamento obbligatorio del servizio di approvvigionamento idrico, comporteranno in ogni caso un 
ritocco delle tariffe verso l’alto. In sostanza, possiamo affermare che l’anno prossimo ci saranno sicuramente 
modifiche nelle tariffe dell’acqua potabile, ma solo marginalmente dovute al mandato conferito alle AIL SA. 

Presso tutte le amministrazioni comunali, alcuni compiti specifici e specialistici vengono eseguiti con la forma 
del mandato esterno. Anche il nostro Comune si affida già ad esterni per compiti sensibili o particolari, per i 
quali l’amministrazione non possiede i mezzi o le conoscenze specifiche per soddisfarli. Servizi come il 
trasporto allievi, la calla neve, la raccolta dei rifiuti, la pianificazione del territorio e molti altri, proprio perché 
specialistici, vengono affidati ad esterni. In quest’ottica, affidando alle AIL SA il mandato di gestione globale 
dell’approvvigionamento idrico, assicuriamo un servizio nel segno dell’efficienza e della qualità, eseguito da 
professionisti del ramo. 
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Sistemazione Stráda da Campánn 

Siamo stati fortunati con il tempo e in 1 mese e mezzo le opere previste dal Messaggio Municipale no. 
10/2021 sono state realizzate. In sintesi il Messaggio contemplava la sostituzione della condotta acqua 
potabile e la sistemazione della pavimentazione della strada per ca. 70 metri con miscela bituminosa e 
delimitata da nuove mocche per un breve tratto. Il rimanente tratto di strada di ca. 50 metri è rimasto 
sterrato con la sistemazione della superficie mediante apporto di 5 cm di calcestro.   

                     

Strada di Devoggio: messa in sicurezza del ciglio stradale 

Per una tratta di circa 300 metri, partendo dopo il ponte al campo sportivo, abbiamo incominciato la 
stabilizzazione del bordo stradale rivolto a valle verso la frazione di Devoggio (foto a pagina seguente): sulla 
tratta sono state inserite due piccole aree di scambio. 
Ci siamo avvalsi del sistema Sitec BaFix S x costruzioni stradali; la struttura di sostegno in terra armata è un 
manufatto dimensionato e rappresenta un sistema portante permanente (orizzonte di pianificazione 100 
anni). I componenti del sistema della struttura di sostegno possono essere riciclati, aggiunti a un nuovo 
materiale da costruzione o utilizzati come combustibile. Per la biodiversità la superficie del fronte della 
struttura offre un habitat importante per flora e fauna. Le aree verdi sono un fattore importante per ottenere 
un buon microclima e un’alta qualità di vita nell’ambiente costruito. 

                                

Moderazione del traffico Stráda da Valmára 

La messa in sicurezza con l’intervento di estensione delle misure di moderazione del traffico a miglioramento 
della sicurezza per i pedoni lungo la “Stráda da Valmára” verrà eseguita con accordo dei servizi cantonali nella 
primavera 2023. Il tracciato esistente di ca. 485 dal bivio di Calfarée fino al limite dell’abitato verso la dogana 
presenta una larghezza che varia dai 3.00 metri a 6.00, si prevede una fascia colorata di colore rosa porfido 
sul lato a valle della careggiata dopo il ponte salendo fino al restringimento verso la dogana. Dal 
restringimento nella zona con molta pendenza si prevede di inserire la fascia colorata su entrambi i lati. 
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Nuovi posteggi pubblici a Pugerna 

                    

Dopo aver messo a disposizione i posteggi nelle nostre frazioni di Calfarée (2014) e Devoggio (2018), 
quest’anno sono stati portati a termine i lavori a Pugerna, che dispone ora di un nuovo posteggio pubblico. 
Finalmente il nucleo di Pugerna ha i suoi posteggi su un’area complessiva di ca. 320 mq. 
Come Ustra ed il Cantone, anche il Comune usa dei sistemi innovativi. Il terreno in questione parte da 1 metro 
e raggiunge i 3 metri di altezza di sostegno in terra armata rinverdibile.  
Per il trasporto di un muro di sostegno angolare in beton sono necessari ca.1,5 tonnellate di materiale per 
metro quadrato (mq) di superficie, una struttura di sostegno Sitec richiede solo 15 kg di materiale aggiunto 
per mq di superficie del muro. 
Siamo contenti dell’Eco sostenibilità e che la frazione di Pugerna abbia i suoi posteggi. 
 
Incentivi energetici comunali 

Riprendendo il Piano Energetico Comunale (PECo), il Municipio ha deciso d’incentivare i tre ambiti energetici 
che hanno un maggiore impatto a livello ambientale e di consumo che sono: Mobilità, riscaldamento delle 
abitazioni e il consumo d’energia elettrica, come si evince dai grafici.  
Nella nuova ordinanza che trovate sul sito internet del comune viene spiegato quali incentivi sono disponibili 
e come riceverli. Per migliorare l’impatto del consumo del nostro Comune sono incentivate la posa di 
termopompe, pannelli solari e il rimborso dell’abbonamento Arcobaleno. 
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’Na vita intrega 

Il 10 settembre 2022 è stata inaugurata la mostra fotografica “ ‘Na vita intrega ” di Flavia Leuenberger Ceppi, 
che ha avuto come protagonisti i nostri concittadini over ottanta. Le vie del nucleo hanno ospitato le 
fotografie fin ad inizio novembre. 

Non solo una mostra fotografica, infatti questi poster sono solo l’inizio del progetto che il Municipio e la 
Commissione Culturale hanno voluto riprendere dalla vecchia legislazione, mantenendo come obbiettivo 
l’arricchimento del nostro archivio della memoria. 

 

       

Infatti, tutti i protagonisti parteciperanno a un’intervista dove si parlerà della loro vita scolastica e lavorativa: 
con queste preziose narrazioni del passato si vorrebbe arrivare un domani ad una pubblicazione in cui i ritratti 
e i racconti andranno a tracciare la realtà sociale, ed economica di Arogno e non solo, dagli anni della guerra 
fino agli anni 80. 

 

Infine, la terza tappa sarà quella di affidare le registrazioni delle interviste a un tecnico, così che le renda 
materiale fruibile nel nostro Archivio della Memoria. Il progetto, sia per i modi con il quale è state eseguito 
che per i risultati finora raggiunti è avvincente ed interessante. 

La speranza è che una volta pubblicate, queste testimonianze possano essere un modo per far riflettere sia 
noi che le nuove generazioni sulla fortuna che abbiamo ogni giorno di non preoccuparci di cose che ormai 
diamo per scontato come un pasto assicurato la sera o la possibilità di scegliere il lavoro o gli studi che se si 
desiderano. 
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CENTRO D’ACCOGLIENZA DIURNA C/O TUSCULUM DI AROGNO 

Nel mese di febbraio di quest’anno è stato aperto il Centro d’accoglienza diurna presso la casa anziani 
Tusculum di Arogno. Il servizio d’accoglienza diurna è rivolto e aperto a tutte le persone anziane dei comuni 
limitrofi alla casa anziani. Al centro si svolgono attività di ogni genere volte a favorire e al mantenere l’aspetto 
sociale e ricreativo di ognuno, inoltre per agevolare la presenza dei nostri utenti   è attivo un servizio trasporti 
(andata e ritorno a casa). Siamo aperti dal lunedì al mercoledì dalle ore 8.30 alle 17.00, per qualsiasi 
informazioni potete chiamare direttamente il centro d’accoglienza nei giorni di apertura al numero diretto: 
091.640.29.81 oppure all’amministrazione allo 091 640 10 50. L’Associazione Melograno e il suo personale 
vuole augurare a voi un buon Natale e felice anno nuovo! 

 

 

Migliorie all’Alpe di Arogno 

Da più di vent’anni gli Amici dell’Alpe tengono in vita l’Alpe di Arogno apportandovi continue migliorie. 
L’ultima in ordine di tempo è la posa di una nuova fontana in pietra, che ha sostituito l’ormai vetusta fontana 
in legno accanto all’entrata. Da parte sua il Patriziato, proprietario della struttura, ha promosso la 
ristrutturazione dell’antico casello per la conservazione dei latticini, grazie al contributo operativo di un Piano 
Occupazionale e ha provveduto a far tagliare alcuni grossi faggi che mettevano in pericolo prezioso il bacino 
di captazione dell’acqua. L’Alpe di Arogno è una struttura che affonda le sue radici alla fine del Settecento, 
quando a causa di un nuovo tracciamento di confini con la vicina Italia, l’Alpe vecchio dovette essere 
abbandonato. Tanto per segnalare l’importanza che aveva in passato, nel 1893 veniva ceduto in affitto a un 
alpigiano con il permesso di portarvi 80 mucche e 60 capre (verbale del Patriziato di Arogno dell’1.4.1893). 

Nel 1948, subito dopo la Seconda guerra mondiale, lo stabile fu riattato dall’impresa Ravetta. Si costruirono 
il caseificio, dotato di caldaia in rame, e un nuovo serbatoio per l’acqua. In quel periodo l'alpe era gestito dai 
signori Malacrida della Valle d'intelvi, padre e figlia, dei quali si conoscono solo i soprannomi. La figlia, allora 
diciottenne, era chiamata Tell e il papà Lik. Il Lik era fratello di Clemente Malacrida detto Mént, il famoso 
capo contrabbandiere chiamato il Re della montagna, che il vignettista Valter Molimbo riprodusse su una 
copertina della Domenica del Corriere in occasione dell'intercettazione di una grossa banda di spalloni sul 
Generoso, nel 1934. 
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Dal 1956 in poi l’Alpe fu anche utilizzato come rifugio da parte delle guardie di confine svizzere di stanza ad 
Arogno e Valmara. L’ultimo alpigiano fu il compianto Livio Torri. 

 

Nuova fontana all’Alpe di Arogno. 

 

Il casello per la conservazione dei latticini ristrutturato. 
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Un piatto...di notizie. 

Questa fotografia è interessante per diversi motivi. Innanzitutto perché documenta l’esistenza ad Arogno di 
una Fabbrica di Gazose gestita dal compianto Egidio Platti in Valmara (1878-1934), il quale curava pure la 
produzione di un amaro di erbe, denominato Amaro Platti.  

Secondariamente perché rappresenta l’oratorio della Beata Vergine di Valmara nella sua veste precedente 
al 1929, anno in cui venne posata la campana al culmine della facciata con antistante il portico (qui la 
campana non c’è ancora), portico che fu demolito nel 1970. 

In terzo luogo, perché, con l’indicazione “Tel. 35”, ci indica di che epoca stiamo parlando. Tenendo conto che 
il primo elenco telefonico in Ticino con il nome e il numero degli abbonati è del 1909*, il N° 35 fu assegnato 
quasi certamente attorno a tale data. 

* Archivio storico delle PTT. 
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Castagnata per l’istituto scolastico 

 

 

Anche quest’anno come da tradizione abbiamo raccolto i frutti autunnali per passare un momento 
conviviale e di festività sul piazzale scolastico. 

 

Orari d’apertura ridotti nel periodo natalizio 

Informiamo che la Cancelleria comunale e l’Agenzia postale saranno APERTE unicamente al mattino dalle ore 
09.00 alle ore 11.00, nei seguenti giorni feriali: martedì 27, mercoledì 28, giovedì 29 e venerdì 30 dicembre 
2022; lunedì 2, martedì 3, mercoledì 4 e giovedì 5 gennaio 2023. Da lunedì 9 gennaio 2023 riprenderanno gli 
usuali orari d’apertura della Cancelleria comunale e dell’Agenzia postale. 
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Festeggiati i diciottenni di Arogno 

Venerdì 14 ottobre 2022, come da tradizione il Municipio di Arogno ha organizzato una serata per i 
diciottenni del Comune (classe 2004). I giovani presenti, i Municipali e la Segretaria comunale si sono 
divertiti giocando alla “Mistery Escape Room” di Taverne, gestita da un concittadino; una gara contro il 
tempo, 60 minuti per riuscire ad evadere dalla stanza nella quale si è intrappolati cercando di risolvere 
indovinelli, enigmi e rompicapo, scovare indizi, chiavi, codici per completare la missione! Un gioco di 
gruppo che ha sottolineato l’importanza dell’unione e della collaborazione. La serata è poi proseguita in 
maniera allegra e conviviale con una gustosa cena presso un Ristorante della zona. 

Nel breve momento ufficiale il Municipio ha omaggiato i giovani con un libro di Vincent Golay “Istituzioni 
politiche Svizzere” unitamente ad una confezione di prodotti di Arogno. Il Sindaco ha ricordato loro 
l’importanza di questo momento di passaggio nella vita adulta, in particolare al diritto di voto, non tanto al 
fatto di votare, ma sapere che si può esprimere la propria scelta e che il proprio voto conta sempre. 

Essere consapevoli che non è vero che “non cambia niente”, votare significa comunque esprimere: un parere 
o un’opinione. Questo diritto che si acquisisce con i 18 anni, non va trascurato, poiché è qualcosa di molto 
prezioso! 

Nelle foto i diciottenni partecipanti alla serata, da sinistra a destra: Alice Moro, Federico Ramanzina, Davide 
Sala, Alice Danesi, Sveva Jeanmaire, Dana Wallimann. 
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Complimenti a Jaime Bassi! 

Dal 16 al 19 giugno 2022 si sono svolti a San Gallo i National Games organizzati da Special Olympics 
Switzerland. Tra i molti atleti che hanno partecipato si è distinto nelle bocce Jaime Bassi con una medaglia 
d’oro nella competizione individuale della sua categoria e una medaglia d’argento nella gara a coppie con 
Roberto Traversa, in rappresentanza di Sport Insieme Mendrisiotto. Eccolo ritratto al suo ritorno con le 
medaglie al collo! 

 
UN BRILLANTE TRAGUARDO 

 

 

 

 

 

 
 

 

Congratulazioni a Caterina Jaquinta Defilippi 

Il Municipio di Arogno, in rappresentanza dell’intera cittadinanza, si congratula con Caterina Jaquinta 
Defilippi per la nomina a Procuratore pubblico del Cantone Ticino. A lei auguri per l’esercizio di una funzione 
esigente e prestigiosa. 

 

Alla fine di maggio di quest’anno la nostra concittadina Laura 
Fontana Casellini ha conseguito il dottorato in Economia 
nell’Università della Svizzera Italiana (USI, Lugano), sotto la guida 
del Prof. Parchet Raphaël. La tesi di dottorato, redatta in inglese, è 
intitolata "Fiscal rules, Local Fiscal Policies and Households' 
Mobility" (Regole fiscali, politiche fiscali locali e mobilità 
residenziale). Il documento tratta delle regole di bilancio adottate 
sia a livello cantonale che comunale, del loro impatto sulle finanze 
pubbliche e della dipendenza fra i due livelli amministrativi. Inoltre 
la ricerca analizza le scelte di residenza dei nuclei famigliari in base 
a vari fattori determinati dalla politica comunale (ad esempio 
moltiplicatore d’imposta, spese per l’educazione, strutture di 
accoglienza pre-scolastiche, ecc.). 
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Importante riconoscimento a Carlo Balmelli 

In occasione del Concerto di Gala della Civica Filarmonica di Mendrisio, tenutosi il 4 dicembre 2022 al Mercato 
coperto, il maestro Carlo Balmelli, oltre ad un riconoscimento per i 30 anni di direzione della Civica di 
Mendrisio, ha ricevuto il Premio Stephan Jäggi 2022, che rappresenta la più alta distinzione della musica 
bandistica svizzera. Il premio viene assegnato ai membri onorari dell’Associazione Bandistica Svizzera per il 
lavoro che hanno svolto in suo favore. Complimenti Carlo! 

 

Azienda Agricola Bianchi, rivelazione Gault Millau 2023 

L’azienda agricola dei fratelli Gabriele e Martino Bianchi è stata nominata da Gault Millau Schweiz come 
Rookie des Jahres per il 2023, nella categoria dedicata al vino. Questo riconoscimento premia le migliori 
aziende enogastronomiche e vinicole a livello svizzero e conferisce il titolo di “cantina rivelazione dell’anno”. 
Come riportato dal sito, Gabriele (ingegnere enologo) e Martino (viticoltore), hanno da subito deciso di 
lavorare con varietà interspecifiche Piwi. 

Esse comprendono: Johanniter, Solaris, Souvignier Gris e Divico; tutte varietà molto resistenti alle malattie 
fungine e che quindi richiedono meno interventi, il che favorisce una gestione totalmente biologica. Inoltre, 
vengono coltivate e lavorate anche varietà più classiche come Chardonnay, Sauvignon, Merlot e Syrah. 

Lo spumante rosé viene immerso nel lago di Lugano per maturare nei propri lieviti: le bottiglie sono 
conservate in speciali gabbie a 25 metri di profondità e vengono poi vendute con il nome di Marà del Lago. 
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Anche il 2023 sarà un anno ricco di eventi da segnalare e ricordare 

In gennaio avrà inizio un progetto di riqualifica del Pasquée, uno spazio verde conosciuto e apprezzato da 
tutti e a cui tutti sono affezionati. Il Municipio ha quindi deciso di coinvolgere l’intera comunità 
nell’elaborazione di un progetto che lo faccia rinascere e lo valorizzi il più possibile. 

D’intesa con la Sezione Enti Locali, ha incaricato l’Arch. Francesca Lamanuzzi di dar vita ad un ‘processo 
partecipativo’, in cui tutte e tutti possano esprimere la propria opinione sulla destinazione e la forma da dare 
al ‘nuovo’ Pasquée. Seguirà a inizio anno una serata informativa sul tema. 

Il Centro Giovani, voluto da tutti i gruppi presenti in Consiglio comunale, sarà presto una realtà. Tra breve 
dovrebbero concludersi i lavori di ristrutturazione dei vecchi spogliatoi che saranno trasformati in un luogo 
accogliente per i giovani. 

       

Infine, la tanto attesa riqualifica del comparto Canaa. Il 2023 dovrebbe consentire alle e agli Arognesi di 
usufruire di uno spazio armonioso, che partirà dalla Strada Növa per approdare al campo di calcio.  

Già nella seconda metà dell’anno, dovrebbe essere possibile attraversare a piedi un ampio spazio verde, con 
alla propria sinistra posteggi ombreggiati, per poi imboccare un sentiero che porterà ad un’area di ristoro 
(l’attuale ecocentro) e che terminerà al campo di calcio. Alla vista del progetto un nostro concittadino ha 
mormorato: “è dal 1975 che lo aspetto …”. Chissà che il 2023 non sia l’anno buono per esaudire questo 
desiderio. 

Il 2023 segnerà pure una ricorrenza da festeggiare tutti assieme: il 150º anniversario della creazione delle 
Fabbriche, che hanno dato benessere al nostro paese consentendogli di superare le crisi, di non spopolarsi, 
di rimanere vivo, costruire un’identità ed essere ancora oggi una realtà forte e rigogliosa.  

Il 27 maggio 2023 (segnatevi tutti la data!) un grande spettacolo verrà organizzato in Piazza Valécc, durante 
il quale riprenderanno vita le gesta audaci di coloro che hanno fondato le Fabbriche. Altri eventi faranno da 
corollario a questo momento che, si spera, costituirà un’ulteriore occasione di aggregazione e di festa per la 
nostra Comunità! 
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Le autorità comunali e i 
dipendenti del Comune di 
Arogno esprimono a tutta la 
popolazione i migliori auguri di  

 B U O N E   F E S T E !!! 

 


